

Les ligues d'amateurs

Le trophée suprême du hockey amateur canadien, la Coupe Allan, fut remis pour la première fois en 1908. Chaque printemps, les ligues "seniors" du Canada proclament leur équipe victorieuse et les équipes de chaque province se rencontrent ensuite dans les éliminatoires nationales de la Coupe Allan. Bien que ces rencontres se disputent dans des stades moins grands que le Forum de Montréal ou le Maple Leaf Gardens de Toronto, elles n'en attirent souvent pas moins de 50,000 spectateurs durant la série complète des épreuves éliminatoires.

D'un prestige égal à celui de la Coupe Allan, la Coupe Memorial est attribuée à la meilleure équipe canadienne de hockey "junior". Son institution remonte à 1919 et commémore les nombreux joueurs de hockey du Canada qui ont servi sous les drapeaux au cours de la Première Guerre mondiale. La compétition pour la Coupe Memorial est réservée aux équipes juniors dont les joueurs ont 19 et 20 ans. On y trouve à peu près toutes les futures vedettes du hockey professionnel. Les éliminatoires nationales attirent de nombreux spectateurs et une série de sept parties en a même attirés plus de 100,000.

L'Association canadienne de hockey amateur, dont le but est d'intéresser les Canadiens au hockey et d'encourager la pratique de ce sport, étend son activité à l'ensemble du Canada mais n'organise pourtant pas de rencontres sur le plan national pour les équipes d'un niveau inférieur à celui des juniors. Les filiales de l'ACHA organisent toutefois des championnats provinciaux pour les "juvéniles" (16 et 17 ans), les "midgets" (14 et 15 ans) et les "bantams" (12 et 13 ans). D'autres championnats sont organisés pour les adultes de classe intermédiaire et les "juniors" d'un calibre inférieur à ceux qui participent au championnat de la Coupe Memorial.

L'une des raisons qui expliquent la popularité croissante du hockey est l'organisation, par l'ACHA et ses filiales, d'une "Semaine du hockey mineur au Canada"; le succès en est assuré par une vaste campagne de publicité nationale, l'organisation dans des milliers de villes et de villages d'une "Soirée du hockey mineur" et par l'appui de personnalités publiques, et notamment du Premier ministre du Canada.

Hockey Canada

A la suite de la publication en 1969 du rapport du Groupe de travail sur les sports au Canada, on créa un organisme, Hockey Canada, dont le conseil d'administration comprend des représentants de tous les groupes canadiens intéressés au hockey, notamment la Ligue nationale